

El problema del trigo

Unos comentarios interesantes y unos propósitos muy eufóricos

Comentando la cosecha de trigo de 1935, la «Revista de Economía y Hacienda» dice: «En un año como el que estudiamos, formado comercialmente sobre el lomo de unos sobrantes de cierta consideración, que han venido pesando sobre un mercado enardecido por sí, por la carencia de dinero para mantener éste flotante y por un régimen absurdo de tasas, sobretasas, intervenciones y carencia absoluta de libertad, había de presentar al comercio de trigos en completo desconcierto durante toda la campaña. Y así ha sucedido. Ha sido caótico, y todo ello se ha debido a un exceso de intervencionismo que dificultaba las operaciones hasta el máximo y que obligaba a falsear los trámites, cuando no a omitirlos. Oficialmente ha regido la tasa; prácticamente no ha sucedido así. Al tratar de dar un precio regulador, no puede hacerlo el colega—se refiere a «El Norte de Castilla»—por encontrarse con la dificultad insuperable de que ni siquiera lo saben los más enterados de costumbre.

Dar el de tasa, el oficial, sería faltar a la verdad descaradamente, porque el precio de tasa no ha regido este año más que para los favorecidos por la tardía recogida. Si ella se hubiera efectuado cuando era eficaz, todo el mercado hubiera recibido beneficios insospechados. Cuando se hizo, sólo favoreció a unos cuantos afortunadísimos señores. La prueba es que, entonces, pagando el Estado a la tasa el trigo recogido, se vendía el nuevo en

el mercado a 41 y 42 pesetas por quintal. Ya está dicho todo.

Como resumen, puede afirmarse que no habrá habido jamás campaña comparable a la pasada en desbarajuste, trastorno y desorientación. Claro está que la intervención oficial, desdichadísima, pudo haber sido bien encauzada, y, sobre todo, oportuna. Entonces, no sabemos si un éxito, pero un remedio a la crisis, si hubiera logrado.

Puede asegurarse que el trigo se hubiera defendido mejor solo que mal protegido. Ello es forzoso que acontezca cuando la protección es tan desatinada y equivocada como la padecida por los labriegos españoles.

El Estado ahora va a saber lo que es vender trigo. Los labradores, desgraciadamente, ya lo sabían; es decir, sabían lo que es querer vender trigo y no poder venderlo. Ahora se verá donde deba verse lo que ha sido el sistema, llamado felizmente a desaparecer.

El problema que va a surgir se halla revestido del mayor interés, y el fracaso de esta intervención oficial, tardía, tímida y torpe, va a culminar en la dificultad de colocar el trigo retirado, de modo y por estimación tal, que no resulte gravosa para el Estado la operación. A tiempo, o sea a principios de 1935, antes mejor, hubiera sido un éxito para todos; así, para todos una desdicha; para casi todos, mejor dicho».

El comentario no puede ser más claro

(Continúa en segunda pág.)

Intereses de la provincia

Subastas de obras de riego y carreteras

Recibimos noticia, por nuestro activo y prestigioso amigo don Joaquín Mallo, diputado a Cortes por esta provincia, de que, cual nos tenía anunciado, la «Gaceta» del 8 publica el anuncio de subasta, que se verificará el día 30 del mes actual, del tramo segundo de la acequia de «La Violada» del Proyecto de Riegos del Alto Aragón, con un presupuesto de contrata de 57.526,03 pesetas, a emplear en dos anualidades: es decir, 57.526 pesetas en 1935 y el resto en 1936.

Muy de veras celebraremos la confirmación de tan satisfactoria noticia.

El mismo número anuncia que se admitirán pliegos hasta las trece horas del día 16 del corriente para la subasta del trozo primero de la Sección de Jaca a Banaguás en la carretera de Jaca a la de Jaca a Sangüesa a Hecho, cuya subasta se verificará también en Madrid el día 21 de este mes.

Presupuesto de contrata 617.006'51 pesetas en tres anualidades: 200.000, para 1935; 350.000, para 1936, y 67.006'51, para 1931; todo con cargo a lo consignado en el presupuesto para obras de carreteras del Circuito Pirenaico.

El trozo tiene una longitud de 6.469 metros, y el plazo para construir 22 meses.

La «Gaceta» del 8 publica el decreto autorizando la subasta con cargo a lo consignado en presupuesto para carreteras del Circuito Pirenaico, del trozo primero de Benasque a la frontera francesa, de 3.836 metros de longitud y que debe construirse en plazo de 22 meses.

Presupuesto de contrata. 592.578'16 pesetas, en tres anualidades: 1935,

200.000; 1936, 500.000, y 1937, pesetas 92.578'16.

Con gran regocijo y satisfacción damos todas estas noticias que han de causar en todo el país y en las comarcas a que afectan muy principalmente, la mayor y más legítima satisfacción y alegría, pues además de contribuir a remediar la escasez creciente de trabajo, significan el logro de mejoras que redundarán en beneficio de toda la provincia.

Para las Cantinas escolares

Otro rasgo generoso de nuestro brillante colaborador y querido amigo don Lorenzo Fando «Fray Gregorio».

Como siempre que se trata de una obra de caridad, de la índole que sea, el amigo «Fray Gregorio», vecino de Monzón, y hombre modesto y sencillo si los hay, nos envía un donativo. Hoy recibimos 25 pesetas con destino a las Cantinas Escolares.

Muchas gracias en nombre de los pequeños que se benefician de esta gran obra de caridad y sepa el amigo «Fray Gregorio» que en Huesca se aprecian en cuanto valen sus repetidos rasgos de generosidad.

Esta misma tarde entregaremos al señor alcalde de la capital las citadas 25 pesetas.

Violaciones a la Constitución, persecuciones, cárceles, immoralidades, turbios negocios, paro obrero, vaticianismo, monarquismo, gonzías que abren las llaves del Tesoro.

Este es el bello cuadro de la República de Gil Robles-Lerroux.

ATENCION



—Se me olvidaba advertirte que estás muy alerta. Ha dicho Lerroux que va a actuar intencionalmente.

Cardos y flores

Romance

Al ilustre periodista don José Gaya Picón, cuya pluma es el constante mazo que machaca a esa plaga maldita de caciques que agobia a Aragón.—Sinceramente.

Encanta ver el paisaje espiritual de mi tierra; brotan en las almas jóvenes flores pujantes y bellas, que esparcen con sus perfumes la Fraternidad más tierna, puras ansias de Justicia, Libertad, que ha tiempo anhelan. Potentes crecen también en esta mi noble tierra algunos cardos, que quieren absorber con tal fiereza toda la linfa fecunda, que prodiga a todos llega y hace páramos estériles, lo que es prolífica huerta.

Y a no ser por la raigambre que tienen las flores bellas, y a no ser por el perfume, que los emborracha y ciega —que los rboriza un tanto— y por eso no presentan cara a cara la batalla, sino mirando en la tierra, y si no fuera que ha tiempo se les conoce de cerca y se siguen los recodos de sus andanzas rastreras, quizá agostaran las flores que brotan pomposas, bellas. Ya se aproxima la escarda; el fin de su vida llega y los cardos—los caciques— que tanto a vivir se aferran, serán de cuajo arrancados de nuestra fecunda huerta, y se cuajarán de flores de embriagadoras esencias.

Fausto Roca.

Candasnos, Otoño 1935.

Muy agradecidos

Nuestro particular amigo el dignísimo y celoso administrador de esta Principal de Correos don Emilio Mairal, nos comunica en atento besalamo que, «haciéndose eco del suelto publicado en ese periódico respecto al servicio postal en el valle de Nocito, con esta misma fecha se comienza el expediente contra el peatón presunto culpable, de cuyo resultado dará cuenta a usted oportunamente, pues no puedo consentir de ningún modo que el servicio postal quede desatendido en localidad alguna de esta provincia».

Excusamos decir que, conociendo el celo del señor Mairal, esperábamos su más rápida y eficaz intervención en este asunto. Lo agradecemos hondamente y expresamos nuestra convicción de que el valle de Nocito enviará a su vez su reconocimiento al caballeroso administrador de Correos.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón.

Comentario político

Hacia el desenlace

Todo parece indicar que asistimos al desenlace de la situación presidida por la política de ensanchamiento de la base de la República.

El balance no habrá podido ser más desdichado. Aparte de haber puesto en graves trances la vida misma del régimen, no ha habido ni un día de paz, ni un método de gobierno, ni se ha iniciado una obra conservadora, sino un plan obsesante de persecución y de venganza, en ininterrumpida serie de sobresaltos, escándalos e ineptitudes: Crisis económica aguda, paro obrero, desahucios rústicos, devolución de bienes a los latifundistas sublevados, Asturias, Sirval, Cataluña, persecución contra el ex presidente del Consejo, primera figura de la República Manuel Azaña; reposición de Martínez Anido, ex caudillo de las bandas de pistoleros de la monarquía; proceso de ex ministro de tan acusada significación, arraigo y relieve como Largo Caballero, que ha permanecido trece meses en la cárcel para acabar con la sentencia absolutoria del proceso; halagos, prebendas, mandos y condecoraciones a hombres de la monarquía y de la dictadura, suspensión indefinida y permanente de las libertades públicas, falseamiento de la Constitución, aniquilamiento de la legislación social, jornadas de miseria, persecución en masa de los republicanos; Gobiernos en creciente competencia de pequeñez, crisis cada tres semanas, escándalos cada día; dos años sin haber conseguido aprobar un presupuesto; atentados a la dignidad del hombre y a los derechos del Municipio y de la región, etcétera, etcétera, etcétera. Un balance que quede ahí como una acusación y como una experiencia.

Parece, sin embargo, que esto se acaba; pero es difícil hacer vaticinios. A lo mejor, cuando estas líneas se publiquen, parecerá otra vez remediado, o seguirá el curso de lo absurdo. Cada día cobran

más actualidad algunos de los conceptos emitidos por Azaña en su discurso de Comillas. Tampoco es fácil adivinar qué proceso de trámite se considerará necesario en el tutelaje paciente, minucioso y activo que se ejerce sobre la voluntad del país.

Con todo, fatalmente, necesariamente, porque ya no hay más remedio, en tiempo más o menos inmediato, pero siempre muy próximo, estas Cortes ineficaces van a terminar su vida y el país empezará a respirar. Se aproxima la reconquista de la República, que no es tan sólo una etiqueta, sino un contenido vital, y que tiene sus hombres, su historia, sus mártires, su bandera, sus afanes de progreso y de justicia, de superación y de avance, o sea todo lo que odian y persiguen quienes se apoderaron de ella. Empieza a ser urgente la necesidad de acoplamiento de las fuerzas izquierdistas en un programa inmediato y definido. En la próxima contienda las derechas apurarán todos los medios y harán uso sin escrúpulos de cuantos resortes puedan disponer para coaccionar la libre voluntad del país. Las próximas elecciones tendrán una importancia definitiva para los destinos del régimen republicano.

Triunfaremos, y la obra del mañana vendrá enriquecida por el dolor sufrido y por las lecciones de la experiencia de esos dos años tristes. Se habrá creado una nueva y firme voluntad que consolide la República y la haga fuerte y poderosa, con la alta ambición de constituirse en instrumento político que facilite y estimule el camino ascensional y ordenado de las libertades individuales y colectivas, y de la dignificación del hombre.

Luis Companys.

Presidio Puerto Santa María, 7 Diciembre 1935.

Personajes de la hora

La tragedia del huérfano político

Quedarse huérfano y sin techumbre donde cobijarse, a los cincuenta y tantos años de edad y a los treinta de carrera política, es, en verdad, una tragedia desgarradora, y el que la sufre, digno de compasión.

Y, sin embargo, ¿quién se apiada de estos lerrouxistas de la vieja guardia, ahogados a vivir a la intemperie, si don Alejandro le traspasa a Alba su establecimiento y se refugia en San Rafael, mientras le llega la hora de marchar a París, quizá bajo la tutela facultativa del doctor Bandelac de Pariente?

Se explica que rechinen los dientes y miren con odio a aquellos de sus correligionarios que, por ser más jóvenes, o por haber sido más listos, se pueden sacudir su lerrouxismo, asidos a los faldores de don Santiago. Estos—los Rey Mora, Echeguren, los Morayta—se salvarán y acaso sean un día ministros, si no con Alba—perseguido implacablemente por la fatalidad—, con Calvo Sotelo o con Usabiaga, que puede ser, a poco que dure la racha de crisis orientales, otra revelación como Samper.

Pero ellos—Guerra del Río, pongamos por huérfano desvalido—, ¿a qué árbol se armarán? Alba, tan pulcro en la indumentaria, no los admitirá, ni como «polizones». La Ceda les hará la cruz, reprochándoles ahora las meriendas de promiscuación y los incendios de conventos, de que se olvidó voluntariamente cuando se formó la coalición ministerial de los mantos jesuíticos y los mandiles de francmasón.

Si el caudillo se retira—o lo retiran—, estos ex jóvenes bárbaros van a tener que empezar de nuevo, cuando ya se habían hecho antimarxistas, a recomendar el saqueo de los Registros de la Propiedad y a querer alzar el velo de las novicias, cuando ya no pueden con los calzones.

Y lo peor es la carrera en pelo que les amenaza si se presentan otra vez en los mítines como demagogos hartos del agua bendita.

No les cabe más que una solución: tragarse, sin escrúpulos de lealtad, al jefe, y cambiar de mesnada. Chapatría les brinda, con sus proyectos sangrabortegueses, un espléndido botín. Hurra, pues, licenciados forzados de la vieja guardia!

La llegada del señor gobernador civil

Esta tarde es esperado en Huesca el nuevo gobernador civil don Enrique Peyro, que ha desempeñado igual cargo en Almería.

Pertenece, como funcionario del Estado, al Cuerpo de Telégrafos, y políticamente milita en el partido radical.

Vida de relación

Ayer celebró la fiesta de sus días la encantadora y preciosa niña Conchita Ferrer Mur, hija de nuestro entrañable amigo don José María.

La guapísima Conchita recibió muchas felicitaciones; y nosotros, que tanto la queremos por buena y por simpática, le enviamos desde estas columnas el más cumplido y entusiasta parabién.

Temporal de nieve en Benasque

Durante varios días las comunicaciones con Benasque han estado interrumpidas a consecuencia del gran temporal de nieves. Hoy se ha recibido un telegrama de Benasque dando cuenta de que habiendo amainado el temporal las comunicaciones habían quedado restablecidas.

A Gil Robles le viene muy ancha la casaca de ministro. Le nombran ponente en el expediente del «affaire» Tayá y no se entera de nada. Y menos mal que el otro ponente, Royo Villanova, tampoco quiso molestarse en enterarse. No es tan fácil hacer de un buen sacristán un mediano gobernante

Carta abierta

A los señores directivos del Pantano de la Sotonera R. A. A.

Un alto deber de humanidad y justicia, me induce a hilvanar unos renglones, y darles a conocer lo que quizá sepan; pero de seguro que no en toda su extensión y magnitud, ya que si así fuese y no se obrase de otro modo del que se obra, tal proceder «dice» poco en favor de quienes desempeñan cargos de alguna responsabilidad en las obras de R. A. A., nos inclinamos a creer que a sus despachos oficiales no ha llegado el eco objeto de esta carta abierta y esperamos por este medio se den por enterados, procediendo en consecuencia con justicia y humanidad, adorno de mayor mérito para una persona culta y distinguida, que otros «virtuosos honores», que ni merecen, nos ocupamos de ellos aquí.

Tampoco nos aventuramos a creer que el réptil caciquil... influya en estas cosas, que deben ser tan independientes como justas.

Es cuanto por el momento tengo que manifestarles... esperando contestación a estas líneas con una pronta rectificación del proceder hasta hoy seguido, reemplazando a los ya enumerados, ya que deben serlo por razones de humanidad y justicia.

M. Franco.

III-XII-XXXV.

P. D.—En Alcalá de Gurreea se aproximan a un centenar los trabajadores en paro forzoso, ¿qué se hace por ellos? ¡Nada...!

De éstos, y las causas que han creado tal situación de paro y miseria nos ocuparemos próximamente.

El Supremo informa desfavorablemente la petición de indulto para un condenado

Madrid.—La Sala del Gobierno del Supremo ha informado desfavorablemente el expediente de indulto de Eugenio Tejedor, condenado a muerte por el asesinato del chofer Plaza. El informe ha sido enviado al ministro de Justicia.

Fueron firmadas las dos sentencias que confirman cinco penas de muerte

Madrid.—Han sido ya firmadas las dos sentencias que confirman las cinco sentencias de pena de muerte impuestas por los Consejos celebrados en León por los sucesos de Diciembre de 1935.

Lea usted EL PUEBLO

Luis Ramón Gracia Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Aviso

La Empresa F. Freixes, concesionaria del servicio de automóviles para la conducción de viajeros entre Fraga y Ontiñena, con prolongación hasta Sena, se complace en poner en conocimiento de los pueblos atendidos por el expresado servicio, que, en beneficio de los mismos, ha tenido a bien rebajar en un 25 por 100 la tarifa de precios que tenía aprobada por la Superioridad, fijando, por lo tanto, para cada pueblo el precio que a continuación se detalla:

Table with columns: PUEBLOS, Tarifa anterior, Tarifa actual con descuento de 25 x 100. Includes sections for IDA and RETORNO.

Fraga, 15 de Noviembre de 1935. - Empresa F. Freixes.

Advertisement for Olimpia magazine, featuring 'LAS MUJERES DE FUEGO' and 'Compañía de Revistas Cabañas'.

El problema del trigo

(Viene de primera pág.)

y contundente. Y en él se evidencia que la intervención oficial ha sido desdichadísima, tardía, desatinada y torpe. Y no son los comentaristas elementos políticos o tendenciosos. Son elementos técnicos. Elementos técnicos que están muy distanciados de la política de izquierdas. Y vienen a dar la razón a cuanto venimos exponiendo los hombres de izquierda y a demostrar la injusticia y mala fe con que ha sido tratado el ex ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, por los que diciéndose amparadores y protectores de la gente del campo, con sus maniobras y torpezas la ha llevado a la ruina.

Hay que ver cómo están, cómo se quejan y cómo exteriorizan su indignación, los labradores. He tenido ocasión de estar en contacto con ellos, hace poco, y debe reconocerse que tienen motivos sobrados para todo. Se ha dejado hacer los grandes negocios a los traficantes y acaparadores, y han quedado en la miseria los verdaderos cultivadores.

Pero no hay que apurarse. El flamante comisario del Trigo ha tenido una idea luminosa que lo arreglará todo. Ha pedido 200 millones para conceder el Estado un crédito a los trigueros—¿a qué trigueros?—y se propone que aquél, en Julio próximo, compre una cantidad no superior a seis millones de quintales métricos de trigo...

Y las elecciones en puerta.

José Gaya Picón.

Diputación Provincial

Orden del día para la sesión ordinaria de la Comisión gestora de la Diputación provincial del día 12 de 1935, a las diez de la mañana.

- 1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2. Precios medios.
3. Requisiciones hechas al señor Escartín.
4. Acta de la subasta del 'Boletín Oficial'.
5. Dar cuenta oficio del Gobierno civil.
6. Dar cuenta oficio señor notario de Benabarre.
7. Idem id. Ayuntamiento Navasa.
8. Dictámenes de la Comisión de personal.
9. Dictámenes de la Comisión de Beneficencia.
10. Dictámenes de la Comisión de Fomento.
11. Dictámenes de la Comisión de Hacienda.
12. Señalamiento de sesiones y ponencias.
13. Propositiones, ruegos y preguntas.

Huesca, 7 de Diciembre 1935.—El secretario, Manuel Blanco.

De los tres detenidos por el suceso de la plaza de la Villa, dos han sido puestos en libertad

Madrid.—Esta tarde, el juez que instruye sumario por el atraco en la plaza de la Villa, tomó declaración a los detenidos Juan José Cruz, Salvador Garrido y Benito López.

Parece ser que éstos se han ratificado en sus manifestaciones anteriores, agregando que ninguno de ellos tuvo intervención en el atraco.

El perito judicial señor Sacristán, ha entregado al Juzgado el informe referente al auto que utilizaron los atracadores y la camioneta del Ayuntamiento.

El taxi tiene un impacto hecho desde el interior y dos más hechos desde el exterior.

La camioneta tiene tres impactos. Después de tomar declaración a los detenidos, el Juzgado decretó la libertad de Salvador Garrido y Benito López y ordenó el ingreso en la cárcel en calidad de incomunicado de Juan José Cruz, hasta que aclare determinados conceptos que declaró ante la Policía.

Teatro Olimpia

Pronto: 3 grandes producciones españolas: «Rosario la Cortijera», «La Verbena de la Paloma» y «Angelina o el honor de un brigadier».



Huesca, 6; Binéfar, 0

El partido de ayer, fué una resonante victoria del once azulgrana, poniéndose de manifiesto una vez más la buena actuación del quinteto atacante, que ligaba los avances de una forma maravillosa, notándose que a medida que vayan desarrollándose los partidos, se irán competetrandose, hasta formar una delantera envidiable. Lástima que el exterior derecha no cumpla como el resto. Pero confiamos que la Directiva se irá dando perfecta cuenta de los huecos que hay en el conjunto y procurará subsanarlos, puesto que son muy difíciles los partidos que se avecinan y a toda costa el nombre del Huesca debe llegar muy alto, como se merece.

Una vez más, destacóse notablemente el medio centro Laborda, tanto en la labor defensiva como en la distribución de juego, haciendo con esto jugar mucho y bien, como antes hemos dicho, al quinteto atacante.

El Binéfar, nos pareció un equipo rápido, pero sin precisión en la confección de la jugada.

A las 3,20 empieza el partido, y a las órdenes del señor Lafita, los equipos se alinean de la siguiente forma:

A. D. Binefarensis.—Solé; Palacín, Portnou; Gaspar, Llanas II, Ibarz; Guillén, Llanas I, Sallent, Ballarín, Peña.

Huesca F. C.—Udina; Vecino, Campos; Pascual, Laborda, Sebastián; Eulogio, De Mur, Garcés, Gareña, Primo.

Al minuto de juego, en un magnífico golpe franco sobre puerta, consigue Primo el primer goal; sucediéndose una buena serie de jugadas con ligero dominio de los azulgrana, y a los veinte minutos, nuevamente logra marcar el once local por mediación de García, en un corner lanzado por Eulogio, llegando así hasta el final de la primera parte, que fué de dominio casi completo de los nuestros.

Empieza la segunda parte y en el Binéfar se nota una buena reacción, en la que se ve por breves momentos amenazado el marco defendido por Udina. Sigue presionando el Huesca, haciéndose dueño de la situación, y consiguiendo De Mur el tercero; a los pocos minutos, Garcés es el encargado de batir a Solé, y entonces fué cuando el Binéfar ha ido a la deriva, y en sendos remates Garcés y García baten la meta binefarensis por quinta y sexta vez.

Poco antes de terminar el partido, en una jugada rápida de los azulgrana, se interna Eulogio en el terreno del Binéfar, siendo zancadilleado dentro del área; lanzando el penalty Garcés intencionalmente fuera.

Añen.

Empresa SALVADOR ROMAN - Fraga

Autos de FRAGA a BINEFAR

AVISO AL PUBLICO

Esta Empresa concesionaria del servicio de conducción de viajeros entre Fraga y Binéfar, se complace en poner en conocimiento de los pueblos comprendidos en el dicho trayecto y del público en general que, desde esta fecha, quedan rebajados los precios en un 25 por 100 respecto a la tarifa que tenía aprobada por la Superioridad, fijándose para lo sucesivo los siguientes:

Table with columns: PUEBLOS, Tarifa anterior, Tarifa actual. Section titled 'IDA'.

REGRESO

Table with columns: PUEBLOS, Tarifa anterior, Tarifa actual. Section titled 'REGRESO'.

Impuesto del 5 por 100 y timbre a cargo del público.

FRAGA, 15 Noviembre 1935.

Teatro ODEON

Hoy lunes A las diez y media ¡Ultimo día!

Una noche de amor



por GRACE MOORE

Pronto: Parias del ensueño por Nancy Carrol

Regalamos...

15.000.000 de pesetas

¿Cómo?

En todas las compras a contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta

regalaremos una participación de lotería de CINCO cénts.

en el

Núm. 13.035

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

Nueva Droguería

◆ Coso García Hernández, 43 ◆

"La Ayerbense"

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe
Ayerbe y Huesca por Plasencia
Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardués a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

Lubrificantes "ESPALL"

Unico concesionario para España

E. Panzano Llamas

Concepción Arenal, 1 (antes S. Victorián)

¿Por qué siendo de tan alta calidad estos lubricantes se venden a tan bajos precios? Porque no hay intermediarios y se venden directamente del concesionario al consumidor.

Regalo a los consumidores

A todo comprador de una lata de 18 kilogramos de lubricantes «Espall» se le regalará una botella de champán o una bonita cartera con departamento para el carnet y una participación de una peseta de la Lotería que se celebrará en Madrid el 21 de Diciembre del corriente año.

Vides americanas

Grandes viveros en Larraga (Navarra) y Huesca. Injertos y barbados de todas clases. Especialidad en uvas de mesa. Plantas de gran desarrollo. Precios económicos.—FELIPE RAMON, Coso Bajo, 71.—Huesca.

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Aletre-Esqueadas-Lupién-Oriñilla-Montmesa y Tormós.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282

Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono

Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 518

10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe vernos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos.- Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca

EL PUEBLO Ha sido plan- diario de la república teada la crisis

¡Durmiendo como un bendito!

(Escrito expreso para EL PUEBLO)

El señor Lerroux, ha defraudado al respetable público. Pero no nos ha defraudado a nosotros que sabemos cómo las gasta el caudillo. Sus despalantes, sus anuncios de pronunciar discursos sensacionales y sus petulancias, sólo son para «epatar» a la galería.

Sus propósitos de hablar en el Parlamento, con motivo de la discusión del dictamen de la Comisión de los 21, relativo al asunto Tayá, no eran más que propósitos. El, bien lo sabía; pero lo interesante consistía en hacer ver que le sobraban las ganas de intervenir. Y así se mantuvo hasta última hora, equivocando hasta a algunos de sus más entusiastas correligionarios.

Cuando terminó la sesión de la tarde, y vio que no le había llegado el momento de hablar, el jefe de los históricos radicales, respiró. Respiró, y se dijo para sus adentros: Ya puedo irme a dormir tranquilo. Y así lo hizo. Como el que no tiene pena ni gloria.

Mas cuando se reanudó la sesión por la noche y se hacia más conveniente su presencia, se le fué a buscar. Y la Comisión de diputados de su partido que tras grandes esfuerzos logró entrevistarse con sus familiares, tuvo que contentarse con las palabras solemnes de aquellos:

—Por Dios, no chillen. Está durmiendo como un bendito. ¡Si va para Santo, el pobre! ¡Cualquiera lo despierta por tan poca cosa!

Ernesto Flores.

Madrid, Diciembre 1935.

Los socialistas conmemoran el aniversario de la muerte de Pablo Iglesias

Pronunciaron discursos los señores Jiménez Asúa y Cordero

MADRID, 9 (15'30).

Ayer se celebró en el Cine Europa un gran acto organizado por los socialistas para conmemorar el aniversario del fallecimiento de don Pablo Iglesias.

El cine se hallaba totalmente ocupado y fueron muchos los socialistas que no pudieron entrar por insuficiencia del local.

Presidió el señor Albar y pronunciaron elocuentes discursos los señores Domínguez, Jiménez Asúa y Cordero.

Los oradores glosaron la obra magnífica y austera de Pablo Iglesias, estableciendo parangón entre la rectitud de obrar del maestro del socialismo español y las conductas juzgadas ahora por las Cortes.

Todos los oradores fueron muy ovacionados.

Otro mitin de Izquierda Republicana en Madrid

En el salón Stambul se celebró un mitin organizado por Izquierda Republicana. Pronunciaron elocuentes discursos don Alfredo Gorostiza, don Alfonso Ayensa, don Mariano Sáez y don Leonardo Echevarría.

Disertaron sobre el ideario del partido de Izquierda Republicana y condenaron violentamente la política actual, pródiga en negocios sucios y en constantes escándalos.

El acto terminó sin el menor incidente. Los oradores fueron muy aplaudidos y se dieron muchos vivas a don Manuel Azafia.

Lerroux trata de justificar su ausencia de la sesión nocturna del sábado

Comentarios en los pasillos del Congreso

En las primeras horas de la tarde de ayer, los pasillos del Congreso estuvieron muy desanimados. A las seis de la tarde comenzaron a llegar numerosos diputados de distintas ideologías, que formando grupos comentaban las incidencias del debate que había terminado en las primeras horas de la mañana.

Comentando el resultado de la votación, las izquierdas se mostraban indignadas, diciendo que la resolución de la Cámara no condena las verdaderas responsabilidades.

También los radicales mostraban su disgusto por el resultado de la votación.

Algunos diputados radicales, muy pocos, estuvieron por la mañana en

el domicilio del señor Lerroux. Este trató de justificar su ausencia de la Cámara durante la sesión nocturna, diciendo que estaba agotado por la fatiga y que tenía gran malestar.

Se sabe que el señor Lerroux recomendó a sus amigos, a los pocos que fueron a visitarle, que voten los proyectos del señor Chapaprieta y que a toda costa se mantengan fieles al bloque gubernamental.

Sin duda para darles alientos, les manifestó que no piensa en retirarse de la política, y que, por el contrario, se propone actuar ahora intensamente.

El señor Lerroux, después de almorzar, marchó en automóvil a su finca de San Rafael, de donde regresó a primeras horas de la noche.

Seguidamente el señor Lerroux volvió a recibir visitas de sus correligionarios.

A las once de la mañana de hoy se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia

Esta mañana, a las once, han quedado reunidos los ministros en la Presidencia.

A la entrada, todos los consejeros se han mostrado muy reservados.

La celebración de este Consejo se considera como el inmediato planteamiento de la crisis. Se da por desmentado que hoy dimitirá el Gobierno.

A pesar de que esta creencia es la general, amigos íntimos del señor Chapaprieta no creen en que la crisis se plantee hoy, pues el jefe del Gobierno insiste en su deseo de que el planteamiento de la cuestión de confianza se haga en el Parlamento con motivo de las votaciones de «quórum». Chapaprieta quiere caer en las Cortes y no apresurar los acontecimientos.

Por el contrario, el señor Gil Robles no quiere llegar a la Cámara para evitar que la crisis suponga la descomposición del bloque gubernamental.

La pugna está, pues, entre los criterios sustentados por los señores Chapaprieta y Gil Robles. Se espera que, como siempre, se impondrá el señor Gil Robles y la crisis se planteará hoy.

En el caso de que el señor Chapaprieta insista en la necesidad de llevar la cuestión a la Cámara, el señor Gil Robles y sus correligionarios señores Salmón y Lucía, presentarán hoy mismo la dimisión para obligar al señor Chapaprieta a plantear la crisis inmediatamente.

¿Se reunieron en casa de Alba algunos diputados radicales?

Ayer noche se afirmaba en los pasillos del Congreso que en el domicilio del señor Alba se habían reunido unos cuarenta y cinco diputados radicales, entre ellos los ex ministros señores Samper e Hidalgo. Parece ser que esta reunión se celebró para acordar la separación de dichos diputados del partido que dirige el señor Lerroux.

Como en la noche del sábado el ex ministro señor Hidalgo anunció a los periodistas la celebración de esta reunión, no causó ninguna extrañeza.

No obstante, los presuntos reunidos negaron su concurrencia al domicilio del señor Alba.

El jefe del Gobierno despachó con el Presidente de la República

Le informó del resultado del debate político

A las seis y media de la mañana el jefe del Gobierno, señor Chapaprieta, se retiró a descansar. A las once de la mañana acudió al Palacio Nacional e inmediatamente pasó al despacho del señor Alcalá Zamora.

El señor Chapaprieta permaneció conferenciando con el jefe del Estado durante media hora.

Al salir de Palacio el jefe del Gobierno se negó a conversar con los periodistas. No les facilitó la lista de decretos firmados, lo cual se interpretó en el sentido de que la visita del señor Chapaprieta no había sido para despachar con el Presidente, sino únicamente para dar cuenta al señor Alcalá Zamora del desarrollo y resultado del debate político y de la situación política actual.

Hay tranquilidad en toda España

A última hora de la noche de ayer domingo el ministro de la Gobernación, señor De Pablo, recibió a los informadores en su despacho oficial, manifestándoles que la tranquilidad en toda España era absoluta y que durante el día se habían celebrado numerosos actos públicos, sin que hubiera que lamentar el menor incidente.

La crisis se considera inminente

A la una menos cuarto ha abandonado la Presidencia el señor Chapaprieta.

Los periodistas, que esperaban con la natural expectación conocer los acuerdos del Consejo, le han rodeado para interrogarle.

El jefe del Gobierno se ha negado a hacer manifestación alguna y ni siquiera ha dicho a dónde se dirigía.

Los informadores, sin embargo, han supuesto lógicamente que marchaba a Palacio y telefónicamente han avisado a los periodistas que hacen allí información.

Efectivamente, el señor Chapaprieta ha marchado a Palacio. Su entrevista con el Presidente de la República ha sido muy breve.

A la salida, el jefe del Gobierno no ha querido contestar a las preguntas que le han hecho los informadores. Ha marchado directamente a la Presidencia, en donde se han reunido nuevamente todos los ministros.

La impresión de esta hora es la de que ha triunfado el criterio de Gil Robles y por lo tanto la crisis total se ha planteado.

J. L. Costa Cenzano

Garganta-Nariz-Oído

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7

Casa de Galán, 17-1.º Huesca

Deportes

Madrid, 9.—Los partidos de fútbol celebrados ayer para el campeonato de Liga, dieron los siguientes resultados:

Racing, 4; Barcelona, 0.
Sevilla, 2; Madrid, 1.
Valencia, 2; Osasuna, 1.
Athlético Madrid, 1; Athlético Bilbao, 2.
Español, 3; Betis, 0.
Oviedo, 5; Hércules, 2.
Deportivo, 2; Celta, 1.
Avilesino, 2; Sporting, 4.
Zaragoza, 3; Nacional, 0.
Unión, 4; Valladolid, 2.
Júpiter, 4; Badalona, 1.
Arenas, 3; Irún, 0.
Donostia, 5; Baracaldo, 1.
Gerona, 0; Sabadell, 0.
Elche, 3; Mirandilla, 1.
Gimnástico, 2; Malacitano, 0.
Granada, 2; Levante, 2.
Jerez, 2; Murcia, 0.

La propaganda de izquierdas en Cataluña

Una conferencia del diputado de la Esquerra señor Trabal

Barcelona, 9.—Ayer, en el Gran Price, dió una interesante conferencia el diputado de la Esquerra, señor Trabal. Habló del presente y del futuro de las izquierdas españolas y de

Inglaterra y Francia han llegado a un acuerdo para la solución del conflicto italo-abisinio

Si Mussolini no lo acepta se formará un frente franco-británico

París, 9.—Han continuado hoy las conversaciones de los señores Laval y Hoare.

Se ha llegado a un completo acuerdo entre Francia e Inglaterra para la inmediata solución pacífica del conflicto italo-abisinio.

Este acuerdo se someterá a la aprobación del señor Mussolini. Si éste lo rechaza, Inglaterra y Francia han acordado formar un frente franco-británico con todas las consecuencias.

La gravedad del acuerdo adoptado por los señores Laval y Hoare se considera como el ultimátum a Mussolini para que cese la acción guerrera en Abisinia.

manera especial de las de Cataluña.

Se ha referido al atropello de que ha sido víctima el Estatuto de Cataluña legalmente conquistado a la República y declaró que las izquierdas no quieren ni son partidarias de la violencia, pero están en marcha para conquistar la democracia que se perdió en Noviembre de 1935. Fué muy ovacionado.

ULTIMA HORA

El señor Chapaprieta da cuenta del planteamiento de la crisis total

La han producido las divergencias surgidas en el seno del Gobierno por los proyectos económicos

Madrid, 9 (18.30).—A las dos de la tarde ha terminado el Consejo de ministros. El señor Chapaprieta ha recibido a los periodistas, manifestándoles que había quedado planteada la crisis total.

—Me interesa hacer constar—añadió—que la crisis la ha motivado las divergencias en el seno del Gobierno, pero no la falta de confianza del Presidente de la República. El señor Alcalá Zamora ha tenido a bien consultarme y yo le he aconsejado la formación de un Gobierno con amplia base parlamentaria para que pueda acometer y aprobar la obra legislativa más urgente.

El señor Chapaprieta se ha despedido de los periodistas diciéndoles que espera que mañana a la noche se habrá formado nuevo Gobierno para que pueda presentarse a las Cortes el jueves.

Las derechas no podían aprobar los proyectos económicos que gravan la riqueza

El secretario del Consejo, señor Lucía, ha dicho a los periodistas.

—Ya sé que no han pasado desapercibidas para ustedes las divergencias surgidas en el seno del Gobierno por los proyectos económicos del señor Chapaprieta. Esta crisis se hubiera planteado antes, pero se interpuso la denuncia del señor Nombela y había que liquidar primeramente ese asunto. No creo que sea larga la tramitación de la crisis. Espero que el nuevo Gobierno se formará a base del actual bloque gubernamental y se presentará rápidamente a las Cortes para continuar su obra legislativa.

Por último ha anunciado el señor Lucía que en el Consejo de esta mañana se había aprobado un decreto importante.

Quedan en suspenso los efectos de la ley de Restricciones

Los periodistas han tratado de averiguar el contenido del decreto a que ha aludido el señor Lucía. Ese decreto suspende los efectos de la ley de Restricciones que, como es sabido, afectaba únicamente a los funcionarios modestos.

Las derechas, que han provocado la crisis por no estar conformes con los proyectos económicos que gravaban los impuestos de los ricos, quieren suavizar ahora su actitud dejando en suspenso los efectos de ley de Restricciones, que perjudicaba exclusivamente a los modestos.

Alba evacua su consulta

A las cuatro y cinco de la tarde ha llegado al Palacio Nacional el presidente de la Cámara, señor Alba, para evacuar su consulta.

A continuación lo harán los ex presidentes del Consejo y de la Cámara y después los jefes de los distintos grupos políticos.

Se tiene la impresión de que el Presidente de la República acelerará todo lo posible el desarrollo de la crisis.

Para remediar el paro obrero en Huesca

Entre las cantidades que se han destinado a distintas provincias para remediar el paro obrero, figuran 199.981 pesetas para Huesca.

Chapaprieta entrega una nota a la Prensa

El jefe del Gobierno dimisionario ha entregado esta tarde una nota a los periodistas.

En ella se dice que tenía el propósito de que el Gobierno en la sesión de mañana en la Cámara se pronunciará por la aplicación del artículo 2.º pero los ministros de derechas, especialmente de la Ceda, han discrepado oponiendo grandes dificultades a mi obra económica. En vista de ello no ha sido posible aplazar el planteamiento de la crisis.